

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 20 de Enero de 1902

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.700

Aviso

El ganadero D. Demetrio Ortega Romo, pone en conocimiento del público, que las vacas de su propiedad, no padece ninguna la enfermedad conocida por *Glosopeda*, pudiendo ser reconocidas por cuantas personas lo deseen.

Formación de cuentas municipales y póstitos.
Se hacen sin gravamen.
Dará razón, Zurradores, 5, D. Matías Díez Álvarez.

Caballos

Se vende un tronco, de pelo negro, bien encañado y de buena edad.
Calle del Arbol del Paraíso, 9.

Información Postal

Madrid 19 de Enero 1902.

Sr. Director

Fallecimiento de la infanta Cristina

A las ocho de la mañana de hoy ha fallecido, á consecuencia de un colapso cardíaco, S. A. R. la infanta doña Cristina de Borbón.

Momentos después de ocurrir el funesto desenlace, fué llamada al Palacio de la calle de Ferraz la Real familia, acudiendo acto seguido la Regente, los Príncipes de Asturias y la infanta Doña Isabel.

Los médicos proceden al embalsamamiento del cadáver, que será conducido el martes al Escorial en cuyo panteón regio será enterrada.

Se la concederán idénticos honores que al difunto duque de Montpensier.

Durante todo el día de hoy se han dicho misas en la capilla mortuoria, por donde desfilaron el obispo de Sión, el arzobispo obispo de Madrid-Alcalá y no pocos políticos y palatinos.

La circulación fiduciaria

Una comisión del Banco de España, presidida por su Gobernador D. Pío Gullón, ha visitado hoy al Sr. Sagasta, para hacerle presente la diferencia de criterio existente entre el referido establecimiento de crédito y el ministro de Hacienda Sr. Urzáiz sobre la cantidad de billetes en circulación.

El Sr. Sagasta les ha prometido hacer lo posible porque desaparezcan esas diferencias y se llegue á un acuerdo que habría de ser altamente beneficioso para la nación.

Los toros de hoy

Regular, nada más resultó la novillada celebrada está tarde.

Los toros resultaron bastante medianos siendo fogueado el tercero.

La pantomima del «toro montado» resultó un fracaso.

«El Segoviano» bien toreando y mal matando.

En el tercer toro sufrió una cogida aparatosa, resultando con un puntazo en la pierna que le impidió continuar la lidia.

«Mazantinito» superior en todo.

El público aburrido.

Comentarios

Ha sido comentadísimo el artículo «Amarguras de Moret» publicado hoy en «El Imparcial».

En el Congreso

Uria interpellará mañana á Teverga sobre la cuestión del Concordato y la estancia de nuestro representante en el Vaticano, Sr. Pidal.

Aunque se había anunciado, mañana no se tratará en la cámara popular el proyecto de reducción de circulación fiduciaria.

Lo de la Explosión

S. M. la Reina ha teleografiado dando el pésame á las familias de las víctimas, de la explosión de Pont de Villumara.

Se han extraído once cadáveres más. En la plaza del pueblo se han administraron los Sacramentos á algunos heridos graves.

Don Jaime

Se encuentra agonizando, según el «Correo Español» el infante D. Jaime de Borbón.

Dícese que Don Carlos ha solicitado del Gobierno francés permiso para ir á Niza al lado de su hijo.

Maura en Valladolid

Ya tienen conocimiento nuestros lectores del mitin que se celebró el sábado en Valladolid y para que conozcan los discursos pronunciados, copiamos de nuestro colega *El Norte de Castilla* el extracto que hace de los mismos.

El teatro

El coliseo de la calle de Doña María de Molina se hallaba completamente lleno de afiliados á la política del Sr. Maura, y de comisiones de los pueblos que siguen las inspiraciones de este ilustre hombre público.

En los palcos se veía á elegantes y conocidas damas de la sociedad vallisoletana.

Las entradas del teatro y el vestíbulo estaban adornadas con plantas y flores.

La presidencia

Al entrar en el escenario el Sr. Maura y otros políticos que le acompañaban, resonó en la sala estruendosa salva de aplausos.

Ocupa la presidencia el Sr. Maura, y le acompañan los señores Pimentel (D. Pedro Antonio), Moras, marqués de Ibarra, Torre Villanueva, Morales, Cobián (D. Eduardo), Quejana, Alvear, Mora Abarca, Sánchez Guerra, Jalón y otros.

El señor Moras

Como presidente del Centro Liberal Independiente, hace la presentación del nuevo jefe del partido, D. Antonio Maura.

El Sr. Moras pronuncia breves frases, en que dedica un recuerdo á la memoria del señor Gamazo, y hace alusiones á los últimos sucesos políticos.

Ocupa después la tribuna

El señor Zarandona

Es saludado con una salva de aplausos el joven orador.

Comienza diciendo que dedica estos aplausos á la memoria del inolvidable D. Germán Gamazo, y recuerda que hace unos meses se reunían en el mismo local con aquel ilustre hombre público para protestar de la política desatentada del Gobierno liberal y de sus persecuciones al gamacismo.

Hace un elogio fúnebre de D. Germán Gamazo, quien les daba alientos contra las asechanzas y las halagadoras promesas ajenas.

Dice que lo crítico de las circunstancias hizo que los gamacistas recordasen la frase de «El rey ha muerto. ¡Viva el rey!», y proclamaran unánimemente la jefatura de D. Antonio Maura, y afirma que un caudillo de sus condiciones les llevará á la victoria.

Llama la atención hacia lo crítico de los momentos difíciles que ha atravesado el partido gamacista, y—dice—un partido que perdura á pesar de esto es que no vive por las personas, sino por los ideales.

Declara que hue en á putrefactos los partidos turnantes, que solo á costa de actas pueden adquirir autoridad.

Confía en que llegarán al poder; pues si no se varían los procedimientos, España perderá hasta el carácter de nación.

Manifiesta que se hace bien en celebrar el primer acto político en Castilla, por ser esta región la cuna del gamacismo.

Presenta el público al Sr. Maura, y dice que se halla compuesto de labradores sufridos que no tienen otra comunicación con el poder público que los agentes del fisco y las balas de los fusiles-Mauser, como decía elocuentemente el Sr. Maura.

Termina dedicando sus cantos á la Patria, pero no la rugosa, enfermiza, caduca, sino la que ha soñado para el porvenir, la representa-

da por la matrona fuerte, robusta, llena de ideas, esperanzas y energías. (Aplausos).

El señor Silió

También es recibido con aplausos.

Saluda á las damas que asisten al mitin, á los labradores que han abandonado los campos para asistir, y al Sr. Maura, al que llama heredero de los prestigios y de las glorias de Gamazo.

Dice después que el partido allí representado es aún mejor que el que Gamazo tenía, porque es producto de una selección, porque esta depurado en el martirio. (Aplausos).

Alude á las persecuciones que dice sufridas por el gamacismo, sobre las cuales vale más—según el orador—echar el piadoso velo del olvido, y manifiesta su esperanza de que volverá á lucir para ellos el sol de la justicia.

Hace crítica acerba de la situación política actual.

Manifiesta después su fé absoluta en el porvenir de la raza española, en el de Castilla y en el de su partido, que representa la verdad, la justicia y el enfrenamiento de las pasiones.

Termina pidiendo al cielo que de este acto salga fortalecida la confianza en el caudillo y la fuerza del pueblo. (Aplausos.)

El señor García Crespo

(Aplausos). Comienza su discurso en repesado tono y débil voz, haciendo modesto exordio.

Cuando entra en materia es acometido por repentina y visible indisposición, y sus amigos le obligan á abandonar la tribuna.

En el mismo escenario fué acometido de un síncope, del cual se repuso á los pocos momentos, siendo trasladado á su domicilio.

El señor Maura

Al levantarse á hablar el ilustre hombre público, resuena en la sala una prolongada salva de aplausos, que dura algunos minutos.

Vais á ser testigos—comienza diciendo—de la verdad que afirmaba en la contestación al Mensaje de nuestros amigos: que el puesto de Gamazo no será ocupado ni por mí ni por nadie. Solo puedo ser el primero entre los iguales, y protesto de que solamente á título de cortesía acepto el nombre de jefe.

Fuera del Parlamento, sólo podía aceptar un acto político aquí.

No soy un extraño á Castilla, pues aunque nací en Mallorca, mis hijos tienen sangre de Castilla; mi vida ha transcurrido en derredor de Gamazo; esta tierra es otra tierra mía, como aquella que el sol ilumina y bendice cuando sale. (Grandes aplausos).

Aquí está representada toda Castilla, la virtuosa clase labradora, que es nervio de la nación, y las damas, que son el corazón de la patria (Grandes aplausos).

Gamazo no ha muerto; perdimos de él lo que menos valía; su fe, sus ideas, su probidad viven con nosotros; nosotros seríamos los muertos si esto perdiésemos.

Estamos ungidos hasta con el oleo de la persecución; los que nos han perseguido pudieron despojarnos, pero vencernos; al contrario, estamos en vísperas de la victoria. (Grandes aplausos).

Nuestros perseguidores, *Dioclecianos de vellón*, y la muerte, aliada con ellos, no han podido destruirnos; aun somos fuertes. ¡Despreciadles! Se han convertido en polvo... y digo polvo por piedad, la nación, tal vez, dice que en fango. (Aplausos).

No vengo á hablaros de esas miserias, sino á que levantemos los corazones; pensemos en el porvenir de España. (Una voz en el público: «¡A eso, á eso!»).

¡España! ¿No habeis pensado en lo que tiene de singular el estado presente, en que sobre el cráneo de la matrona española—de que el señor Zarandona hablaba—se bambolea la corona? Sin embargo, no es que los republicanos acometan, pues no tienen hoy fuerza política, ni que amenace el carlismo, que se halla en el último período de la impotencia, ni el militarismo; no es de fuera la amenaza. Y sin embargo, se siente desasosiego, algo así como el enfermo en que amenaza la gangrena;

es lastimoso estado de decaimiento, es la anarquía del Estado.

¿Cómo vinimos á esta situación? Si no lo sabemos, no podremos dar con el remedio.

El ayer, el ayer cercano es un siglo, cuyas tres cuartas partes se emplearon en guerras y trastornos, avances y reacciones, para escribir en las leyes una democracia que ya estaba en todas las conciencias, pues desde tiempos de Cisneros, España era una democracia por el quebrantamiento del poder de los nobles y la fuerte organización del estado llano, y en el siglo XIX la guerra de la Independencia fué un levantamiento popular, ya que los demás poderes no existían, la monarquía estaba desterrada y la oligarquía intelectual se había afrancesado.

La restauración consiguió una transacción felicísima, encarnada en la Constitución de 1876 y leyes complementarias, que aun hoy no hay fuerza para variar.

Pero esas reformas políticas que lograron la paz, exigían una labor complementaria, pues no se había hecho otra cosa que altanar el solar donde había de levantarse el edificio.

Había que reparar el rezago de España ante las demás naciones europeas, normalizar la Hacienda, regularizar la Administración y los servicios, difundir la cultura, hacer ejército de tierra y mar, hacerlo todo. Y entonces Gamazo en 1888 precisamente cuando se acaba de dar la última de las leyes democráticas (El orador alude á la ley del Jurado) levantó dentro del partido liberal la bandera que tenía por lema atender estas necesidades.

Está fué la primera *diferencia* de Gamazo dentro del partido; hizo que las cuestiones económicas, que hasta entonces se discutían ante seis diputados y dos maceros (risas) fueran las cuestiones candentes. Aun cuando no hubiese hecho otra cosa, esto basta para que su nombre sea respetado y bendecido.

Entonces no quisimos nada de lo que nos ofrecían, rechazamos las carteras, desoímos las promesas halagadoras con que se nos pretendió torcer de nuestro camino. Llegó un día de año 1892 en que Sagasta fué á Santander y aceptó nuestro programa, aunque no pensaba cumplirlo. (Risas)

Entramos en el Gobierno Gamazo y yo. Gamazo fué el ministro de Hacienda que acometió de frente la obra predicada: se le anuló y esterilizó su esfuerzo. España tenía una herida en el costado, no advertida apenas ni de la opinión ni de los políticos; era el régimen colonial; un régimen con el cual en un país rico no se consiguió dotar un presupuesto de ingresos y todos los ejercicios se saldaban con un déficit de cinco ó seis millones de duros; en el que se ejercía un cacicato de peninsulares desaprensivos, y cuya política desde la paz del Zanjón era la del quebrado que no quiere cumplir sus compromisos. Yo presenté desde el Gobierno un proyecto completo de reformas coloniales, pero era menester complacer á los *contertulios* y á los *corresponsales complacientes* y mis reformas fueron eliminadas aun á sabiendas de que se perjudicaban los intereses nacionales.

Sólo por complacer á un demócrata ilustre volví al Gobierno, á ser presidido por un hombre de quien prometiera no volver á dejarme presidir. Era ya tarde para plantear ya las reformas.

El programa de Gamazo en lo económico y el mío en el ultramarino, quedaron eliminados.

Después se presentaron las guerras. Y la historia no creará que después de asolar el país por las reconcentraciones, aun venciendo, se podría gobernar en paz á Cuba, ni prevalecer nuestra soberanía contra la influencia de los Estados Unidos.

Y después de la caída no quedó fuerza ni para protestar, porque había tenido buen cuidado el Gobierno de asociar al desastre á todas las clases; ocurrió algo así como sucede á los pupilos que al llegar á la mayor edad arruinados, no pueden exigir cuentas á sus tutores porque han tomado parte en sus francachelas.

Pero el pueblo perdió la confianza en ellos y en sí propio; y este es el mal que puede sufrir un Estado.

Por eso tras del desastre, la palabra regeneración estuvo en todos los labios, pero el concepto no estuvo en ningún entendimiento. ¿Y qué es la regeneración?

Significaba al pronto la afirmación vigorosa de que España no quería morir, y después no hemos visto el concepto por ninguna parte.

Y era preciso emprender la reparación de nuestras fuerzas para ponernos a cubierto de todas las agresiones que pudieran venir de fuera.

Nada se ha hecho para nuestra defensa material; estamos indefensos en los mares y esto constituye la *dimisión* de nuestra soberanía en las islas y en el norte de África; el ejército está igual que antes, constituye una carrera profesional donde se defienden con mucha energía los derechos adquiridos, pero con ausencia total de lo que debe ser el ideal en la defensa del territorio.

La situación presidida por Silvela parecía venir a recoger las tendencias nacionales.

Constituyóse contando con la benevolencia de la opinión; pero Silvela sordo a nuestros requerimientos, y no aprovechando nuestro concurso desinteresado, entendió que sólo podía acudir al arreglo de las Deudas y de la Hacienda, y aplazó para más adelante las otras cuestiones. Por esto fué tan rápido su descrédito, aunque realizó en parte una obra económica difícilísima.

Y eso que no tenía enfrente a nadie; la Unión Nacional era sólo un grito de protesta, pero era una negación, nada afirmaba.

Sagasta con sus huestes presenció la obra de Silvela, vuelto de espaldas a la opinión, seguro de que pasaría por frente a su casa la regia prerrogativa; seguridad confirmada, por desgracia, en Marzo siguiente.

Volvió Sagasta al Gobierno, pero no porque tuviera la confianza de la opinión; sino porque como nada es tan propenso al histerismo como la anemia, los nietos de los que sostuvieron guerras religiosas, seguramente habían de responder a una agitación anticlerical. Sagasta, igual que el convidado que no teniendo con quien hablar en la mesa habla con los criados, oyó ruido en la calle, se dijo esto debe ser popular... y se hizo anticlerical sin más deliberación. (Grandes aplausos.) Entró en el Gobierno al son de himnos callejeros.

Nosotros desde el primer momento nos pusimos enfrente de aquella temeridad, porque era insensato reproducir la agitación religiosa que nos costara tantos años de guerra.

En el Parlamento como allí no hay piedras que arrojar, nos llamaron clericales; yo contesté con una carcajada... y se acabó el sonido. (Grandes aplausos.)

Luego la realidad abogó al Gobierno.

Acudió a la prórroga semestral del famoso decreto de D. Alfonso González, abajo todo era confusión, indeterminaciones, vaguedades, idas y venidas; arriba, en el mastil, el señor Pidal. Hoy se evidencia que el Gobierno ignora lo que quiere. ¿A que no es capaz de decirlo? No lo dirá. Sospecho que se hace creer al vulgo que el Gobierno quiere y no le dejan; yo digo que eso en el régimen parlamentario es una herejía intolerable. El Gobierno debe decir en la calle lo que piensa y lo que quiere; el poder moderador resolverá, a él le juzgará la historia. Diga el Gobierno si quiere ó no quiere y hasta dónde llevará la agresión; entonces le conocerán y nos conocerán. Y cuando haya dicho esto, no se podrá tejer la calumnia en la sombra ni hablar de obstáculos tradicionales en la Plaza de Oriente, que son una infame superchería.

La suerte que ha corrido el derecho político, que consiste en salvar el derecho de cada uno, esa misma corrieron todos los demás. Y la libertad no consiste sólo en respetar el derecho de los amigos.

¿Y qué os voy a decir aquí de la política electoral de este Gobierno? (Risas y aplausos.)

Sólo encontré enfrente a nosotros y algún otro grupo, los demás estaban en el encasillado.

Respecto a los conflictos obreros, juzgareis el criterio que tienen para legislar, por la ley de huelgas; en su acierto para gobernar, por lo que sucede en Cataluña, en Andalucía y en Galicia; que constituyen un curso de Geografía las cuestiones de orden público en España.

El orden público consiste en que nadie quiera alterar; la democracia, en que nadie quiera ofender a pedradas su derecho. (Aplausos.) ¡Son muy liberales, son muy democratas!

Y entre tanto la reorganización de los servicios no llega. En Julio aplazan por ellas la presentación del presupuesto, y en Octubre presentaron el mismo presupuesto de los conservadores aumentado en siete millones.

De las fuerzas de mar y tierra ya habeis visto.

¿Será demasiado decir que sigue el divorcio entre gobernantes y gobernados, que todo ha fracasado?

Nosotros no necesitamos de la experiencia para advertir ese desengaño; nosotros digimos que este Gobierno llevaba en la frente el signo de la impotencia. Pero eso, si se nos ha despojado de nuestro derecho, dejaremos a nuestros hijos la divisa de «no estuvimos en las vergüenzas ni en los desprestigios de este Gobierno».

Este desengaño llega en el momento en que al desprestigio de las Cortes, de las Corporaciones populares y la Administración, se junta la adolescencia de D. Alfonso XIII coronada. Podemos creer que Dios haya llegado al nuevo rey de todas las virtudes, pero a los 16 años no se tiene la serenidad de la experiencia; ¡Ahora más que nunca es necesaria la confianza entre gobernantes y gobernados! Nosotros digimos caro cómo entendíamos esas regeneraciones posibles: en campañas pasadas comenzamos sin prisa el desenvolvimiento sucesivo de nuestro programa; luego vinieron los desastres, y ahora ya no hay tiempo; es preciso la revolución completa desde arriba, ó si no vendrá la disolución de la nación.

Y me ratifico en la necesidad de acometer una revolución temeraria desde el Gobierno. (Aplausos.)

La revolución es precisa, pero cada día creo menos fácil el éxito por falta de fuerzas en el poder y porque a la fe se mezcla la desconfianza.

Yo digo que ese remedio ó ninguno: sin él podeis despediros de la monarquía, tal vez del nombre de España.

No es la revolución en mis labios una palabra vana; catorce años hemos discutido todas las cuestiones, fijando en cada uno nuestro criterio; hace dos años expuse en Sevilla nuestro programa, como lo he expuesto en recientes debates y todo ello, creo, ha de acometerse a la vez.

Llevar al Gobierno esta revolución es devolver al pueblo su confianza, sacarle de su mortal marasmo.

Nunca quisimos hacer solos esta obra; Gamazo, intentóla dentro del partido liberal; cuando Silvela pareció acometerla nosotros ofrecimos nuestro concurso desde fuera. Hoy somos lo mismo que hemos sido siempre.

Se ha dicho que yo atiendo a mis conveniencias particulares, huyendo las responsabilidades del Gobierno. Años hemos vivido bajo el peso de otras calumnias, y no ha bastado un instante para pisotearlas. Preparado tengo el pie para pisotear ésta. (Grandes aplausos.)

No quiero ser *consoante* ni *asonante* de los que causan la ruina de mi patria; estaré alejado de ellos un siglo si es preciso.

Yo estoy dispuesto, con la voluntad pronta a todos los sacrificios; porque si la patria pide abnegaciones a sus hijos el ejemplo ha de darse arriba. (Aplausos.)

Estamos dispuestos a realizar en el Gobierno toda nuestra política, pero no afrontar la defección al lado ó arriba. Por eso nosotros no iremos nunca con quien busque sólo conveniencias políticas y no el beneficio nacional.

(Dice el orador a media voz, dirigiéndose a los que le rodean en la mesa presidencial:— ¿Está claro?)

Nosotros no podemos estar en el Gobierno sin comenzar la obra; no somos amigos de *digestiones tranquilas*, (risas); en el Gobierno somos perturbadores.

Para la gran obra que hace falta somos pocos, y pocos seríamos aun teniendo con nosotros a todos los partidos; necesitamos para esta obra el concurso de las muchedumbres y de clases enteras que ni aun en nosotros creen.

Somos incompatibles con la fórmula del actual Gobierno, de que «no haya vencedores ni vencidos»; el Gobierno está obligado a que el bien sea siempre el vencedor. (Aplausos.)

No sé si os fatigo (voces: ¡no, no!) Hacen falta muy pocas palabras, porque pensais conmigo todos.

Esta demostrada la impotencia de los llamados partidos. Yo aseguro que no vereis ya un Gobierno de partido; que no hay soluciones ni voluntad para realizarlas donde dominan los apetitos de mando.

En Sevilla dije que se acerca Marzo, y que la única solución razonable era formar una concentración de todas las fuerzas interesadas en evitar trastornos al régimen, formándose un Gobierno de todos, eliminadas las cuestiones que dividen a las derechas de las izquierdas.

Pero hay tanto que hacer en los problemas

planteados, que apasionan a las derechas y a las izquierdas, que tal Gobierno exigirá la abnegación de todos para colaborar en esta obra nacional.

No varía mi juicio, y temo las consecuencias del *fat regio* de Marzo por no haberse hecho esto. Tendrán que asociarse al Gobierno todas las fuerzas sociales de la nación.

Estamos dispuestos a todas las alianzas, pero estando siempre donde estamos. Yo que veo en la transacción política de 1876 una fuerza inmensa, no puede rechazar nunca las transacciones; iremos con cualquier fuerza idónea si tenemos confianza en su probidad y en la tenacidad de sus empeños, y en que hemos de seguir siendo idénticos a nosotros mismos.

No depende de nosotros que la ocasión llegue ó no. Yo os garantizo que cuando veais lo que hago podeis estar seguros de que hago lo mismo que os he dicho; lo contrario sería digno de un histrión, oficio para el cual no nací.

Al terminar su discurso el Sr. Maura es aplaudido con gran entusiasmo y felicitación por sus amigos.

Terminó el mitin a las seis de la tarde.

Carbones

Apenas interrumpido el tráfico del combustible con las pasadas fiestas, los mercados de Inglaterra recobran su actividad normal al comenzar el año y los precios se establecen sin modificación apreciable, quedando la tendencia sostenida y sin inclinación alguna, por ahora, hacia un sentido determinado.

En los mercados peninsulares, después del descenso registrado a fines de año en el carbón de Asturias, aparecen las clases de Inglaterra con otra baja de importancia en la plaza de Barcelona, provocada por la depresión de los cambios que añadida al abaratamiento de los flates, no podían menos de modificar en ese sentido el precio de adquisición en las clases de dicha procedencia.

Precios del combustible

ESPAÑA (Tonelada)

	Pesetas
Asturias cribado.	28-50
Idem. id. galleta.	25
Barcelona Cardiff.	49
Newcastle.	40
Cartagena Cardiff.	58
Newcastle.	46
Cok: Asturias.	35

EN LA DIPUTACIÓN

Con asistencia de 17 señores diputados ha celebrado hoy sesión la Corporación provincial tomándose los acuerdos siguientes:

Ratificar los de la Comisión Permanente, en el semestre último.

Contribuir con 250 pesetas a la construcción del monumento nacional de Alfonso XII.

Autorizar al superior de San Juan de Dios para hacer obras en tres casas que en la Ronda de San Lázaro posee la corporación, previa valoración de las mismas por el señor Arquitecto provincial para si la Diputación necesitara algún día de ellas, conocer las mejoras introducidas.

Desechar las dos proposiciones presentadas en el concurso de edificios y solares para Palacio provincial y autorizar al señor Presidente de la Diputación, con la Comisión permanente para modificar las condiciones al concurso, abriendo uno nuevo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión, dándose por terminadas las del actual periodo.

NOTICIAS

Anteayer tarde se reunió en el despacho del señor gobernador civil la Junta provincial de Sanidad, con objeto de dar posesión a los nuevos vocales y despachar los asuntos pendientes.

Entre estos figuraba una comunicación del señor inspector veterinario de salubridad dando cuenta de la enfermedad *Glossopeda* en el ganado.

El Sr. Luque, hizo una amplia explicación de la enfermedad, haciendo atinadas observaciones el Dr. Simón y después de manifestar el señor gobernador, que la enfermedad se había extendido por parte de la provincia, se convino en que por la citada autoridad, se dicte una circular dando instrucciones a los alcaldes de la provincia para evitar su propagación.

Donde se dice que la enfermedad está haciendo estragos en el ganado lanar del término

de Becerril de Campos, hallándose invadido todo el vacuno que los padres Jesuitas tienen en el monasterio de San Zuil, de Carrión de los Condes.

A las cuatro de la tarde del sábado y en casa del Sr. Enciso, calle de López Gómez, entresuelo, núm. 6, Valladolid, cayó de una escalera de mano la sirvienta Nemesia Moreno de 24 años, natural de Villamediana (Palencia). El médico de la casa de Socorro señor Tejerina dijo tener la lesionada una hemorragia en el oído derecho y conmoción cerebral de segundo grado. Quedó guardando cama en el mencionado domicilio.

Hemos recibido la visita del nuevo periódico local *La Luz*, semanario socialista que se publica bajo la dirección de D. Luis A. Vazquez, a cuya visita correspondemos.

Anoche, al retirarnos del Casino, próximamente a las doce observamos en la calle de Don Sancho, cierto movimiento de serenitas.

El cabo de la escuadra nos manifestó, que todo ello era debido, a haberse notado cierto ruido en la casa número 7 de la referida calle, por los inquilinos de la misma, sin que del reconocimiento practicado, se hubiera observado cosa alguna que diera motivo a aquél.

A los sesenta años de edad ha fallecido en Villasilva la respetable señora doña Jacoba Villameriel Roman, esposa de nuestro particular amigo D. Nilo Garrachón.

Reciba éste y demas familia la sincera manifestación de nuestro sentimiento.

Banquete

Pasado mañana, con motivo de celebrarse el 14 aniversario de la fundación de la asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, los asociados de Barruelo, se reunieron en fraternal banquete, al igual que los de casi todos los demás puntos donde residen empleados y obreros.

Su objeto además es de unir más y más cada vez, para la defensa de sus propios intereses.

En el Casino

La reunión de confianza anunciada anoche en esta sociedad, estuvo tan animada como la anterior.

La hora señalada que molestó a los socios agradó al bello sexo, y vayase lo uno por lo otro, pues mientras los asiduos tertulias a las primeras horas de la noche se veían privados de sus comodones divanes, en cambio se congratulaban de que estuvieran tan bien ocupados.

Conversando afablemente, vimos a las que han de ser directoras del Cotillón en los próximos Carnavales, Srtas. Estela Pérez y Julia Herrero, ocupándose, sin duda, de la organización de aquél.

Próximamente a las diez, terminó la velada; siendo casi seguro, que el piano no vuelva a abrirse, hasta el día del gran baile, que la junta prepara y para el cual hacen también sus preparativos todas las que están dispuestas a asistir a él.

La Dirección general de clases pasivas ha concedido al primer teniente del arma de infantería, D. Leoncio Díez Lucas, el haber mensual de 168 pesetas 75 céntimos en concepto de retiro definitivo, cuya cantidad participará por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Los números que la banda municipal ejecutó en la mañana de ayer en la Plaza Mayor, lo fueron con mucha afinación, recibiendo su director Sr. Carreras, plácemes mil, por su acertada dirección.

El Ayuntamiento de Collazos de Boedo, tiene terminado y expuesto al público el padrón de cédulas personales del año actual.

Quintas

Por el ayuntamiento de Villada, se ha incluido en el alistamiento del actual reemplazo a los mozos, hoy de ignorado paradero, Hilario Gallego, Angel Pérez Gutiérrez, Humberto Alejandro Bahillo, Cruz Trimiño Llorente y Osencio Hoyos Rojo.

El de Barruelo de Santullán, a Modesto Fernández Velasco, Cándido Fernández y Fernández, Ceferino Vigil González y Francisco Arcilla García.

El de Brañosera, a Baldomero Fernández Fernández y Miguel Alvarez de la Vellina.

El de Villodrigo, a Juan Antonio Frechilla é Ildefonso Canéco Martín.

El de Husillos, a Idelfonso Andres Cortes.
El de Melgar de Yuso, a Julián Saiz Pérez,
Abraham Varona Pérez e Hipólito Mayor Pa-
lacio.
El de Olmos de Ojeda, a Leóncio Campo
Xupral.
Y el de Pedrosa de la Vega, a Gregorio de
las Heras Casado.

Un petardo.

Anoche a las siete y tres minutos de la no-
che, uno de nuestros redactores que se encon-
traba en la calle de Gil de Fuentes, sintió una
fuerte detonación como producida por un pe-
tardo.

Procuró indagar la causa de aquélla, no
siéndole fácil averiguarla, pero más tarde lle-
gó a nosotros la noticia de que la detonación
se había producido en la iglesia de San Li-
nario.

Allí en efecto se había producido y a nues-
tra presencia observamos cierto movimiento y
preocupación en los vecinos.

La causa ó móvil no nos fué fácil averiguar-
la, solo si pudimos comprobar que en la llama-
mada puerta de la sacristía situada en el es-
trecho que forma la iglesia con la capilla Sa-
cramental, había echo sus efectos la explosión,
pues desde luego denunciaba que esta había
allí tenido lugar.

A pesar de la pronta intervención del jefe
de vigilancia y agentes a sus órdenes, no ha
sido posible descubrir quién ó quienes hayan
podido ser el autor ó autores de tan salvaje
suceso.

La puerta ha sufrido algunos desperfectos.

La Tuna Escolar Vallisoletana.

Llegará a esta ciudad la noche del próximo
día 5, celebrando un gran concierto en nues-
tro teatro la noche del 6, habiendo sido elegi-
da presidenta de dicha fiesta la bella y simpá-
tica Srta. Elvira Tejerina Bregel.

Las noticias que tenemos de la Tuna son in-
mejorables, el viernes pasado con motivo de
celebrar en el Teatro Zorrilla su beneficio el
actor, Sr. Casols y en obsequio al beneficiado
se presentó al público dicha Tuna, obteniendo
continuas y variadas ovaciones: al final y a
instancia del público el joven alumno Bargo-
ez de 4.º grupo de Medicina, Bonifacio Gil, tuvo
que representar el monólogo titulado «Orato-
ria fin de siglo», quedando hecho un verdade-
ro maestro: sera probable que en el concierto
que den en esta los jóvenes escolares además
de imitar a Frégoli, el señor Gil represente
dicho monólogo.

Ha sido nombrado aspirante de segunda
clase, con destino a la Administración de
Propiedades de esta provincia, D. Manuel
Delgado López, que prestaba sus servicios en
la suprimida Administración de Hacienda y
ordenanza también de dicha dependencia,
D. Gabriel Ramos Prietos, que igualmente
prestaba sus servicios en la suprimida Admi-
nistración.

Tienen terminado y expuesto al público el
reparto gremial de consumos para el año
actual, los Ayuntamientos de Villodrigo y
Tamara.

El exceso de original nos obliga a retirar
hoy un artículo, que, con el título *La Glosa-
pada*, publicaremos mañana.

Anoche fue detenido por los serenos un su-
jeto por producir escándalo y blasfemar en la
zona de San Lázaro.

Cartas en lista

Se ha puesto una dirigida a D. Gregorio
Carlón, Mayor pral., 242, Palencia.

En el buzón ha entrado sin dirección una
dirigida a D.ª Sauria Blasco, Plazuela de los
Ciegos, núm. 2, pral., derecha.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros
73 operaciones de ingreso por 362 pesetas y
1 de salida por 74'42.

AUDIENCIA

Para mañana a las once está señalada la
sesión del juicio oral y público, ante el tribu-
nal de derecho de la causa instruida en el Juz-
gado de Frechilla, por delito de lesiones menos
graves, contra el procesado en ella Guillermo
Verano Payo, vecino de Paredes de Nava.

Actuarán como acusador el teniente fiscal
Sr. Alonso; y como defensores el licenciado
D. Eduardo Junco y el procurador Sr. Va-
quero.

Por esta Delegación de Hacienda se ha dic-
tado la siguiente circular:

Con el fin de facilitar todo lo posible la pre-
sentación de carpetas provisionales para su
cambio por los títulos definitivos de la Deuda
perpétua al 4 por 100 interior accediendo a lo
solicitado por el señor Síndico presidente del
colegio de Corredores de Barcelona, la Direc-
ción general ha acordado que se prorrogue
hasta fin del presente mes el plazo señalado
en la regla primera de la circular de 20 de Oc-
tubre último, para su presentación en las ofi-
cinas provinciales de Hacienda de las expre-
sadas carpetas provisionales.

El Ayuntamiento de Villamartin anuncia
vacante la plaza de guarda del campo, con la
dotación anual de veinte fanegas de trigo.

Sin efecto por falta de licitadores la subasta
anunciada en el Ayuntamiento de Baquerín
de Campos, para la venta de cincuenta fane-
gas de trigo y doscientas de cebada proceden-
tes del pósito de dicha villa, anuncia de nue-
vo una segunda para el día 14 del próximo
Febrero, a las diez, bajo el tipo de 9 pesetas
25 céntimos la fanega de trigo y de 5,50 la de
cebada.

Por renuncia del que la desempeñaba se
halla vacante la plaza de secretario del Ayun-
tamiento de Olmos de Ojeda, dotada con el
haber anual de 600 pesetas.

El plazo para solicitarla es de ocho días.

Se halla gravemente enferma la señora de
nuestro particular amigo D. Melchor Atienza.

Por blasfemar y producir escándalo en una
casa de la calle de los Pastores, el señor go-
bernador civil ha impuesto una multa de 100
pesetas, ó en su lugar 15 días de arresto a
Faustino Cuetos.

Los republicanos de fusión

A las seis de la tarde de ayer se reunieron
los afiliados al partido de fusión republicana,
en el salón de la Sociedad Económica, con
objeto de tratar asuntos relacionados con di-
cha fusión.

La concurrencia fué bastante y después de
aprobada el acta de la última reunión, el pre-
sidente del comité Sr. Tejerina, dijo que con-
siderándose fracasado en su gestión por actos
realizados en el Circulo, se veía obligado a
presentar la dimisión, adhiriéndose a ésta los
demás individuos que forman el comité a ex-
cepción del Sr. Castilla, que había renunciado
con anterioridad el cargo de vicepresidente.

A propuesta del Sr. Rodríguez Ovejero, se
confirieron nuevamente los poderes al Sr. Te-
jerina, para que siguiera al frente del partido,
por considerarle como nadie acreedor a ello,
y al efecto proponía que se le concediera un
voto de confianza, siendo así acordado.

Después se tomaron, entre otros, el acuerdo
de expulsar del partido a los que fueron a po-
nerse a disposición del gobernador, para pre-
starse su ayuda en las últimas elecciones de di-
putados a Cortes.

Otro de los acuerdos fué, oficiar a la junta
del Circulo Republicano para que deje de lla-
marse así.

Los señores Lanchares y Valerio, se lamen-
taron de que el día en que recibió sepultura
el cadáver del conseqente republicano señor
Coterilla, se celebrara un baile en la sociedad.

Se autorizó al Comité para designar las per-
sonas que habían de desempeñar el cargo de
Vicepresidente, vacante, y ampliar en dos el
número de vocales siendo propuestos D. Fructu-
oso López, D. José Gonzalez y D. Ceferino
Aguado que forman además parte del referido
Comité los concejales republicanos.

Y por último se acordó constituir un nuevo
Circulo por acciones y que ninguno de los afi-
liados al partido de Fusión pueda pertenecer
al actual Circulo Republicano.

Se ha autorizado a D. Pedro José de Alcor-
ta, por el gobierno civil de Guipúzcoa, la re-
misión de una caja de escopetas a la consigna-
ción de D. Maximiano Isasamendi.

Por el gobierno civil de Madrid, se ha auto-
rizado a «La Unión Española» de explosivos,
una caja conteniendo 6000 cartuchos a la con-
signación de D. Félix Panojo, de esta capital.

Mañana probablemente publicará el *Boletín
Oficial*, la circular de Sanidad, acordada en la
junta provincial celebrada el sábado último.

En la Redacción de este periódico se halla
depositado un llavín, que ha sido encontrado
esta tarde en la calle del Arbol del Paraiso,
y que su dueño puede pasar a recoger.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito
hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Eusebio Salazar Vacas, de 5
años, Soldados, 31.-Victoriano Sobrino Cues-
ta, de un año, Estrada, 7.

Nacimiento.—Isabel Martínez Villalba, hija
de Emiliano y Angela, Rizarzueta, 1.

Matrimonio.—Domiciano Martínez Pinedo,
de Cevico Navero, de 21 años, con Emilia
Asensio Curiel, de Cevico Navero, de 19 años.

**Desviaciones de la columna vertebral,
torceduras de las piernas, obesidad, pro-
lapse de la matriz, etc.**

HERNIAS (Quebraduras)

TRATAMIENTOS DE LAS HERNIAS, de
éxito garantido, por medio de los Aparatos
especiales, con Real Privilegio de Inven-
ción (patente número 27.791) del ortope-
dico de Madrid

D. Jerónimo Farré Gamell

Llegará en breve a Palencia donde permanee-
rá sólo los días 24 y 25 del actual el representa-
nte y auxiliar técnico de dicho reputado ortopé-
dico.

Con nuestros APARATOS, por la manera
sencilla de adaptarse su pala en todas direc-
ciones y la forma de graduar metódicamente
su presión, se curan radicalmente la mayoría
de las hernias, y GARANTIZAMOS AUN
SIENDO VOLUMINOSAS Y REBELDES,
su contención absoluta y de un modo per-
manente, por grandes esfuerzos que a causa de
la tos ó de cualquier trabajo haga el individuo.

En los talleres de la casa (Justiniano, 3) no
se construye un solo aparato que no esté des-
tinado a su caso especial, pues los mecanismos
son y deben ser distintos, según el grado de
desarrollo de la hernia.

Por eso es necesaria la presentación ó reco-
nocimiento previo de la persona herniada, y
sobre esto llamamos la atención de los médi-
cos y del público, pues es grave imprudencia
confiarse a los efectos de un aparato ó de un
bragueru encargado por medio de carta como
se encarga la remisión de un género cualquie-
ra, tanto, que en muchos casos determinan la
misma estrangulación de la hernia.

En nuestro GABINETE ponemos a dispo-
sición del público, suscritos por respetabilí-
simas personas, los testimonios de curaciones
radicales, y la mayoría en breve tiempo, obte-
nidas en casos de extraordinaria gravedad.

Dicho representante recibirá en PALENCIA
a cuantos deseen encargar alguno de nuestros
APARATOS ESPECIALES, solamente los
días 24 y 25 del actual de once a una y de tres
a seis, en el HOTEL CONTINENTAL.

Además, dara gratis, personalmente, toda
clase de detalles a cuantos lo soliciten.
(Avisando pasará a domicilio).

En MADRID, en el GABINETE del autor,
calle del Barquillo, núm. 3 duplicado, 1.º.

Así como una maquina de coser necesita
aceite para su perfecto funcionamiento, el es-
tómago necesita segregar el jugo gástrico para
la asimilación de los alimentos ingeridos y es-
to lo realiza *El Estómago Artificial* que lo con-
stituye «el jugo gástrico» por lo que asimila los
alimentos por medio de una digestión artifi-
cial y de ahí la cura de las dispepsias.

Contra la **DEBILIDAD** y la **FATIGA**
VINO DE
BUGEAUD
QUINA AMARILLA REAL - CACAO
VINO GENEROSO
PARIS, 6, Rue Bourg-l'Abbé, Principales Farmacias.

Remitido

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:
Muy señor mio: Como expendedor de leche
de vaca de ganado de mi propiedad, espero de
usted haga constar que dicho ganado no pade-
ce enfermedad alguna, que pueda perjudicar
a la persona que tome la leche.

Lo que hago público para tranquilidad de
mi clientela y de cuantos me honran con sus
pedidos, a la vez que autorizo a que sean reco-
nocidas las vacas por cuantas personas lo
deseen.

Y ya que de este asunto me ocupo, creo que
debiera, por las autoridades, hacerse público
los ganados que tienen la enfermedad para
evitar perjuicios a los que los tenemos sanos.
Calle Mayor Antigua, núm. 29.

Gregorio Hierro.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—Santa Inés, San Eulogio y San
Epifanio.

Telegrama

De la Agencia MENCHETA

Discusión de Pidal

MADRID 20 (10'30)

La prensa de hoy hace diferentes co-
mentarios respecto a la dimisión pre-
sentada por nuestro embajador cerca
del Vaticano Sr. Pidal.

No se conoce seguramente quien le
sustituirá.

Consejo

Atribúyese gran importancia el con-
sejo de Ministros que se celebrarán esta
tarde.

Banquete en Valencia

MADRID 20 (10'40)

En el banquete que se celebró ayer
en Valencia en honor del Ministro de
Instrucción pública señor Romanones
hizo este un discurso, lleno de tonos de-
mocráticos.

MADRID 20 (12'30)

Los premios mayores del sorteo de
la Lotería Nacional, celebrado hoy en
esta Corte, han correspondido a los nú-
meros siguientes:

Números	Pesetas
7797	140.000
25807	70.000
10558	35.000
Con 3000 pesetas	
23340	8800
30040	16281
14795	23741
2549	5730
3125	15183
24601	4419
5431	20292
29790	16662
	30720
	18894
	19691
	28729
	29396
	2482
	24058
	13984
	4066
	14405
	9458
	30794
	55

Teatro incendiado

MADRID 20 (14'15)

En Viena, ha sido pasto de las llamas
el teatro, habiendo quedado por com-
pleto destruido.

Han resultado algunos contusos y
heridos, aunque por fortuna, no de gra-
vedad.

Sin firma

Con motivo del fallecimiento de la
Infanta María Cristina, la reina, no ha
recibido hoy a los ministros, no habien-
do por tanto, acudido estos a la firma.

Honores

En este momento se disparan los
cañonazos de ordenanza con motivo del
fallecimiento de la Infanta Cristina.

Mejoría de D. Jaime

MADRID 20 (14'40)

Las últimas noticias recibidas, dan
cuenta de haber mejorado en su enfer-
medad D. Jaime de Borbón, habiendo
cedido bastante la fiebre.

Por la infanta

La familia Real, congregada en el
palacio que fué morada de la infanta
Cristina, ha oído esta mañana misa por
el alma de aquélla en la capilla del pa-
lacio de la calle de Ferraz.

Visitas a Sagasta

MADRID 20 (15'10)

Es objeto de muchos comentarios en
los círculos políticos, las visitas que
hoy han hecho al presidente del Con-
sejo varios ministros é importantes perso-
najes liberales, incluso el Sr. Canalejas.
Los que se creen mejor enterados,
las relacionan con la actual situación
política porque atraviesa el partido li-
beral.

Lo cierto es que a punto fijo, nadie
conoce el objeto que ha motivado tar ea
entrevista.

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura a los niños débiles y delicados, endeble y linfáticos, a los reuáticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos a la tisis, a todos los debilitados, etc.

SOLUCION BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES. En Astudillo, Farmacia de Encinas.—En Carrión, Farmacia de Blanco.—En Dueñas, Farmacia de Dueñas.

VINO PINEDO de kola compuesto

Bébase nutritivo.—Kola, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, riñón, etc. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, etc. FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia de Pinedo, Cruz 1.ª, 14, B. B. — En Palencia, Farmacia del Dr. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacias.



Confites Antivenéreos Roob Anfisifilitico Inyección Vegetal

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez) blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, eccozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosas sondas, no hay medicamento más milagroso que los CONFITES ó Inyecciones Costanzi.

También certifiécan que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA ó HERPETICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS y HERPES, sino que estriba los males efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de los específicos, mediante el trato especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilitico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayer, 186. Consultas Médicas en Barcelona todos los lunes, miércoles y Viernes a las doce. Calle Diputación, 435, ntresuelo, 2.º

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA,
PALENCIA

Precios económicos

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid.	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3'14	3'29
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3'04	3'34
25	Mixto	Madrid ó Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8'87	8'52
25	Id.	Idem	Santander	Idem	9'07	9'17
1405	Mercanc.	Palencia	León	Idem	13'25	13'45
1051	Id.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12'50	15'45
21	Mixto	Madrid ó Irún	Coruña	Idem	20'44	20'59

TRENES ASCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'30	5'42
1426	Mercanc.	Sahagún	Palencia	2.ª 3.ª	9'52	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10'01	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'43	10'48
22	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	19'03	19'18
14	Id.	Gijón	Idem	Idem	18'47	
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	23'00	23'30
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23'16	

EMULSION NADAL

Única que contiene el 80 por 100

del aceite de hígado de bacalao y glicero fosfatos ó hipofosfitos.

ANALIZADA por el Dr. Bonet titulado de la Facultad de Farmacia en MADRID

Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Alimento concentrado y medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y celdas de los órganos, esencial a los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Vitis, Escrofulosis, Neurastenia, Lumbago, anemia, la leche y el vigor.—Esosintético hervido en las enfermedades con- sultar, convalecencia, diabetes, etc.—Se conserva indefinidamente.—En las farmacias.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronea, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la

TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y escisión de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

« Si teneis tos,
tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables a las personas que se fatigan al hablar y a las que durante su trabajo habitual están expuestas a la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Constipados, Tós nerviosa,
Larínjitis, Ronquera,
Irritación de pecho, Catarro,
Asma, etc., etc.

Muy necesarias a los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

Carro

Se vende uno de par, en buen estado. Informarán, calle de los Soldados, número 33, duplicado, piso 2.º, en esta Capital.

Se venden

En Villarramiel dos vacas de leche, de pura raza holandesa, de edad una cinco años y parida quince días, y la otra de seis años y preñada de seis.

Para tratar, dirigirse a Victor Tejerina Moreno, fabricante de curtidos, en Villarramiel.

Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

epsina, pancreativa, nuez de cola, nuez vomica, quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado a ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é hígado. Jamás serán chasqueados con su uso. Prueben un frasco y se convencerán. Pídanse en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetán 3; y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA

debilidad, espermato- rrea y esterilidad. Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes

Doctor Morales, erretas, 38

Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero

Leche superior

En la acreditada vaquería de Manuel Maza, situada en la corredera de San Pablo, se expende, como siempre, en las mejores condiciones.

Lo que pengo en conocimiento de la mucha clientela con que cuento, para que sin temor alguno, sigan surtiéndose de dicha vaquería.

AMA DE CRÍA

Una casada, con leche de diez días desea criar en su casa.

Dirigirse corral de Paredes número 7, en esta Capital.

AMA DE CRÍA

Una viuda, joven con leche de 20 días, desea criar en casa de los padres.

Dirigirse en esta capital, corral de Paredes número 7.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia
Arregla toda clase de armas de fuego.

AMA DE CRÍA

Una con buenas referencias, desea criar en su casa.

Dirigirse a Catalina Miguel Álvarez, en Villamediana.